

Asamblea General Ordinaria de la Asociación Alexander von Humboldt de España: ACTA.

Fecha y lugar: sábado, 9 de septiembre de 2023, en Alicante.

Hora de inicio: 9:15 h.

Participantes en la sesión:

Arana Cañedo-Argüelles, Juan

Arroyo Zapatero, Luis

Bañares Morcillo, Luis

Barajas de Prat, José J.

Barona Vilar, Silvia

Cabrero Ballarín, José Manuel

Carrillo Carrión, Carolina

Cerdá Olmedo, Enrique

Cuenca Ágreda, Tomás

De Paz, María

Demetrio Crespo, Eduardo

Elizalde Rius, Emilio

Esparza Leibar, Iñaki

Fernández Delgado, José Antonio

Figols Ladrón de Guevara, Javier

Gayoso Andrade, Eduardo

Gómez Colomer, Juan Luis

González Fontes de Albornoz, Agustín

Herrero Ruiz de Loizaga, Víctor José

AAvHE

Junta Directiva.

Presidente: *Silvia Barona Vilar*

Vicepresidente: *Emilio Elizalde Rius*

Secretario: *Adolfo de la Fuente López*; Tesorero: *Joaquín Silvestre Albero*

Vocales: *Tomás Cuenca Ágreda, José Manuel Cabrero Ballarín, Miguel Ángel Medina Torres, Iñaki Esparza Leibar.*

Iglesias Rozas, José Rafael
Lozano Vellilla, Arminda
Mahúgo Carles, Yago
Martínez García, Elena
Medina Torres, Miguel Ángel
Meta Barnatán, Darío
Moreno y Díaz de la Espina, Susana
Moreno Vivión, Conrado
Oro Giral, Luis
Rodríguez Barranco, Miguel Ángel
Sánchez García, Juan
Santos Arnaiz, José Antonio
Serrano Delgado, Aurelio
Silvestre Alberó, Joaquín
Ursúa Lezaún, Nicanor
Valenzuela Ríos, José Ignacio

ORDEN DEL DÍA

1. LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA ASAMBLEA ANTERIOR

Queda aprobada el acta de la Asamblea de 10 de septiembre de 2022, celebrada en León.

2. INFORME DE LA PRESIDENTA

La presidenta procede a dar a la Asamblea pormenorizada cuenta de los acontecimientos más relevantes y de las acciones llevadas a cabo a lo largo del pasado curso:

Con carácter previo informa la presidenta de las siguientes excusas de asistencia: por un lado, la de nuestro Presidente **Santiago García Echevarría**, por motivos de salud, y por otro la de **Gisela Janetzke**, quien solicita a la presidenta que transmita su cariño a todos los humboldtianos.

2.1. ACTOS DE REPRESENTACIÓN

Se informa de la asistencia al día de la unidad alemana organizado por la Embajada Alemana en el Colegio alemán de Madrid. No así a la del Consulado alemán en Barcelona porque coincidía con la que se organizó en Valencia con el Consulado alemán y el Colegio alemán, recepción a la que también asistió.

Se da cuenta asimismo de la reunión con **Stefanie Parés**, del Consulado General de Alemania en Barcelona, así como la asistencia al concierto organizado por este Consulado: grupo musical alemán *Cell of Hell* el 19 de octubre de 2022.

Miguel Angel Medina asistió en nombre de la Asociación a un Congreso en Sevilla organizado por la Universidad Loyola Andalucía, invitado por el Profesor **Mario Wenning** de Filosofía.

Informa la presidenta que en el mes de marzo almorzó en la residencia de la Embajadora **Maria Margerete Gosse**, junto con la Agregada cultura **Isabela Neisinger** (que no nos ha acompañado este año porque está de baja por maternidad) y junto a **Ulrike Drescher**, quien, por hallarse en un Encuentro que se celebra estos días en Barcelona, tampoco podrá acompañarnos, viniendo en su lugar **Kristina Medjedovik**.

Informa de su participación en representación de la Asociación en la inauguración del X Congreso Internacional e Interdisciplinario *Alexander von Humboldt. Viajes desde y hacia España de todos los siglos*, que se celebró los días 3-7 de julio 2023 en León. El Congreso tuvo como objetivo impulsar el debate académico interdisciplinario en torno a la figura de **Alexander von Humboldt** y los viajeros desde y hacia España de todos los tiempos.

La presidenta informa de los regulares contactos con la Fundación. Más en detalle con el Generalsekretär **Enno Aufderheide** y epistolarmente con el nuevo Presidente de la Fundación **Robert Schlög**. Igualmente, y de forma periódica intercambia emails con **Monika Lieb**, directora del Abteilung de Europa y con la Referantin para Europa **Luisa Rath**, que nos ha acompañado.

Manifiesta la presidenta su esperanza de que estas personas se mantengan en sus cargos, durante algunos años en la Fundación, aunque comunica que en abril se jubila **E. Aufderheide** y habrá que iniciar contactos con quien le sustituya en el cargo.

2.2. ACTIVIDADES

Se informa, en relación con la voluntad de la presidenta y de algunos socios de realizar actividades complementarias desde la Asociación y con apoyo institucional de la misma.

Este año 2023 se realizó por nuestros becarios Wardwell un esfuerzo. El 30 de mayo gracias a **Darío Meta** y el apoyo siempre incondicional de **Yago Mahúgo** se celebró en Madrid el concierto bajo el título "*La música de Alexander von Humboldt y Hezekiah Wardwell. Un concierto comentado alrededor de las becas Humboldt*" una magnífica actuación. Con la organización de este evento se proponía motivar a más becarios de música a formar parte de la Asociación y a emprender proyectos conjuntos entre exbecarios que se encuentran en diferentes puntos de su trayectoria profesional y artística. En concreto, el concierto del pasado día 30 recupera la tradición perdida de un concierto anual, ofrecido en Madrid por parte de becarios Wardwell y auspiciado por las instituciones culturales y la misión diplomática alemana en España. Además, supone también un escaparate en cuanto a la comunicación pública de estas becas, que siguen teniendo plena vigencia a día de hoy y se conceden anualmente tras la prueba de selección que tiene lugar en el mes de junio en Madrid.

El concierto contó con la participación de los músicos **Yago Mahúgo** (clavecinista y catedrático de repertorio con piano del Real Conservatorio Superior de Música de Madrid, becario Wardwell en el año 2000 en Friburgo de Brisgovia), **Claudia Do Minh** (violista y profesora de viola del Conservatorio Superior de Música de Castilla y León en Salamanca, becaria Wardwell en el año 2014 en Leipzig), **Nerea Sorozábal** (violonchelista, profesora de violonchelo en la escuela EnClavedeSí y colaboradora de la Orquesta de la Comunidad de Madrid, becaria Wardwell en el año 2014 en Leipzig) y **Darío Meta** (pianista, profesor del Conservatorio Superior de Música de Castilla y León en Salamanca, becario Wardwell en 2016 en la ciudad de Lübeck). El programa contó con obras de L. v. Beethoven, F. Mendelssohn y L. Boccherini.

Los artistas comentaron, asimismo, diversos aspectos interesantes sobre las obras de la selección musical. Desde la historia de la fundación de las becas Wardwell (sobre la que **Yago Mahúgo** publicó un artículo de investigación en la revista de la AAvHE en el número del 25º aniversario), pasando por las referencias de Mendelssohn y Beethoven en la época de Alexander von Humboldt. También se aprovechó para agradecer la concesión de la beca —

coincidiendo con un momento importante en las trayectorias de los músicos participantes— y recordar en qué medida ayudó ese hecho al desarrollo de sus respectivas carreras.

En relación con la página web, señala la presidenta que está cada vez más activa. Tratamos de transmitir en la web aquello que directamente atañe a la asociación y los premios y honores. Solo podemos incorporar aquello que nos envían los socios (que no suelen ser muchas noticias) y siempre que sea una noticia especialmente honorífica.

Al respecto, debe destacarse la labor de **Yago Mahúgo**, a quien reitera la presidenta nuestro agradecimiento por su dedicación a hacer posible que las actas (que son la vida de la Asociación) estén todas escaneadas y en línea en la web, de manera que se ha hecho una clasificación ateniendo a dos criterios, anualidades y titular de la secretaría, además del órgano del que se emanan, por supuesto. Yago ha hecho un gran trabajo, realizando el mismo el índice de las actas. Muchísimas gracias a Yago por la inestimable colaboración.

En la web podremos encontrar en línea tanto las convocatorias de las sesiones, como la de la actual Asamblea, como el acta de la sesión anterior. Igualmente, se realiza un dossier con fotos en la web de nuestros Encuentros.

2.3. FELICITACIONES

En este apartado de premios, honores o logros de nuestros socios la Asamblea desea la presidente hacer constar la felicitación a los siguientes:

Kosme de Barañano, Académico de la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos

Nicanor Ursúa, por su Doctorado Honoris causa por el Colegio de Morelos (Cuernavaca, México)

Aurelio Serrano, elegido miembro del Comité Internacional FEPS-ISOP de sociedades de Protistología

Daniel Innearity, por el Premio Nacional de Investigación Ramón Menéndez Pidal;

Luis Herrera Mesa, por la Medalla de Oro de Canarias 2023,

Lorena Bachmaier, por su nombramiento como miembro del Comité Asesor Científico de la Universidad de Viena.

De nuevo a Lorena Bachmaier y a Silvia Barona, por haber sido ambas elegidas mujeres juristas líderes en el mundo del Derecho. Se ha elaborado un libro por Women in a Legal World "Abriendo y creando caminos. Mujeres juristas" y ambas han resultado distinguidas.

2.4. OTRAS CUESTIONES:

Con motivo de la reiteración de impagos que por distintas razones viene produciéndose desde hace algún tiempo - generando innecesarios costes - el tesorero **Joaquín Silvestre** y la propia presidenta han actuado al respecto de la siguiente manera: detección de impagos y verificación individualizada de cada situación. De todo ello resultó que se tuvo constancia de cambios no comunicados y errores, que fueron subsanados. También hubo casos en los que no se recibió una contestación lo que llevó a averiguar que 6 socios que no habían sido dados de baja habían fallecido. Se trata de **Amador Jover Moyano, Juan Córdoba Roda, Juan Domingo Toledo y Ugarte, Javier De Hoz Bravo, Pilar López de Santa María Delgado, y José Rico Irlés**. La Asamblea lamenta la pérdida de todos ellos.

Informa la presidenta de que un buen número de socios contestó amablemente explicando cambios de cuenta, o algún error en la que nos constaba; otro grupo no contestó nunca, pese a que buscó otros correos suyos, por lo que parece razonable plantear el darles de baja. De todo ello resultarían 11 bajas: 2 a petición propia y el restante número por impagos e imposibilidad de contacto.

Al respecto, se informa del alta de 4 socios nuevos.

Finalmente: confirma la presidenta que el próximo Encuentro se celebrará en la Universidad de Salamanca los días 12, 13 y 14 de septiembre 2024. En relación con su preparación ha tenido la oportunidad de estar dos veces con el Rector de dicha Universidad y con 2 Vicerrectores, los de Relaciones Internacionales y de Posgrado e Investigación.

En lo que a la intendencia concierne, ya tenemos pre-reservas de habitaciones en el Colegio Fonseca.

El tema del Encuentro será "**Letras, Lenguaje y Lengua (L+L+L)**".

Intervienen a continuación varios socios y asistentes:

Tomás Cuenca plantea la cuestión de la ubicación definitiva del archivo físico de la Asociación, actualmente depositado en el CSIC, por los buenos auspicios de **Víctor Herrero**. Queda abierta una reflexión al respecto.

Yago Mahúgo desea manifestar su agradecimiento a **Adolfo de la Fuente** por su gran y constante ayuda en la labor de documentación de las actas.

Emilio Elizalde muestra su satisfacción por la evidente mejora de la web.

3. INFORME DEL TESORERO SOBRE LA SITUACIÓN ECONÓMICA DE LA ASOCIACIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LAS CUENTAS CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 2022

El Tesorero presenta y explica con detalle el documento - informe de tesorería de septiembre de 2022 a septiembre de 2023 - que ha sido previamente distribuido a los miembros de la Asamblea. Quedando finalmente aprobadas, por asentimiento unánime, dichas cuentas.

El contenido esencial del documento presentado se refiere a:

- Cuenta de resultados a 28 de agosto de 2023.
- Resultado del ejercicio 2022/2023.
- Balance a 28 de agosto de 2023.

Total: 114.186,00 €, que incluye los 30.000 € del "Fondo de reserva".

4. INFORME DEL SECRETARIO. ALTAS Y BAJAS EN LA ASOCIACIÓN

Las razones por las que **Iñaki Esparza** actuará también hoy como secretario, en lugar de **Adolfo de la Fuente**, subsisten.

El informe constata que la página web de la Asociación ha reforzado su carácter de instrumento cohesionador de la misma al servicio de los socios. En este sentido, se informa de que se ha culminado y está actualizada al momento presente la labor de organización del repositorio, como se avanzó el pasado año. De esta manera cada socio puede acceder, simplemente con el empleo de sus claves, a todas las actas tanto de la Asamblea como de la Junta, así como a las notificaciones y boletines que se van generando fruto del normal funcionamiento de la Asociación. Este logro ha sido posible por la dedicación y empeño tanto de **Adolfo de la Fuente** como de **Yago Mahúgo**.

En lo que a altas y bajas de socios concierne, el secretario se remite a los datos aportados por la presidenta en su informe: 11 bajas y 4 altas.

5. ELECCIÓN DE LOS CARGOS DE VICEPRESIDENTE, SECRETARIO Y DOS VOCALES DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN

Distribuidas las papeletas con la candidatura conjunta presentada en tiempo y forma, y una vez habilitada la preceptiva urna, se procede a llamar a los participantes en la Asamblea para que materialicen su voto.

Concluida la votación, el escrutinio arroja como resultado que todos los candidatos presentados son elegidos, con 35 votos emitidos y sin ningún voto en contra, quedando así proclamados. La Junta, en lo que a los cargos renovados concierne, queda integrada de la siguiente manera:

Vicepresidente: Yago Mahúgo Carles.

Secretario: José Manuel Cabrero Ballarín.

Vocal: Luis Bañares Morcillo.

Vocal: Miguel Ángel Rodríguez Barranco.

La presidenta agradece en nombre propio, y también de la Asociación, la entusiasta dedicación de los miembros salientes, **Tomás Cuenca, Emilio Elizalde y Adolfo de la Fuente**, agradecimiento que es cálidamente compartido y acogido por la Asamblea.

Toma la palabra **Tomás Cuenca** para expresar el verdadero placer que para él ha supuesto el haber podido prestar un servicio a la Asociación durante 26 años, de los 30 que tiene, y especialmente a los amigos que la integran.

Toma la palabra **Emilio Elizalde** quién en relación con sus 13 años de servicio se expresa en similares términos de agradecimiento a los compañeros y ánimo de cara al futuro.

Finalmente toma la palabra **Juan-Luis Gómez**, para expresar su sincero agradecimiento a los miembros salientes, dando igualmente la enhorabuena y la bienvenida a los entrantes.

La Asamblea homenajea con un sentido aplauso a los compañeros salientes de la Junta.

6. ASUNTOS DE TRÁMITE

En este apartado toma la palabra la presidenta para recordar la importancia de tener los correos actualizados de manera que estemos todos fácilmente localizables, de la misma forma que subraya lo sencillo que es, en su caso, recuperar o cambiar la contraseña.

Toma la palabra **Nicanor Ursúa** que plantea el interés de contactar con músicos becados, de manera que se les proporcione visibilidad.

Finalmente interviene **Miguel Ángel Medina**, subrayando la conveniencia de que todas las personas vinculadas a la Asociación puedan acceder a la información generada por ésta, para lo que plantea, en el sentido de lo dicho por la presidenta, que todas ellas puedan recibir los correos que genera la Asociación.

7. RUEGOS Y PREGUNTAS

Toma la palabra **Enrique Cerdá** - e intervienen al respecto posteriormente la presidenta y **Elena Martínez** - planteado la conveniencia y el interés en homenajear anualmente a invitados especiales en una suerte de apertura de la Asociación al mundo científico y cultural alemán.

Sin más temas que tratar, se levanta la sesión a las 10:55 h.

El Secretario

Vº Bº La Presidenta

Iñaki Esparza Leibar

Silvia Barona Vilar